
BUNDESRAT 

 
 

Fragestunde in der 640. Sitzung des Bundesrates 
am 29. April 1998,   

Zum Aufruf vorgesehene Anfragen 
an die Bundesministerin für Unterricht und kulturelle Angelegenheiten 

 
 

 REIHENFOLGE ZUSATZFRAGEN 
 
 

1) 884/M-BR/98 Bundesrätin Therese Lukasser (ÖVP) 
 
Wie beurteilen Sie die derzeitigen Proteste 
der Lehrervertreter im Zusammenhang mit 
den Neuregelungen im Dienstrecht?   

 1) S: Johann Payer 
 
 2) F: Dr. Paul Tremmel 

2) 891/M-BR/98 Bundesrat Karl Drochter (SPÖ) 
 
Welche konkreten Pläne gibt es im 
Bundesministerium für Unterricht und 
kulturelle Angelegenheiten, die derzeit zum 
Selbstkostenpreis von mehreren 
gemeinnützigen 
Erwachsenenbildungsverbänden 
angebotenen Vorbereitungslehrgänge zur 
Berufsreifeprüfung zu fördern, um damit 
die Kosten für die Teilnehmerinnen zu 
verringern?   

 1) F: Monika Mühlwerth 
 
 2) V: Gottfried Jaud 

3) 897/M-BR/98 Bundesrat Dr. Peter Böhm (FPÖ) 
 
Welche konkreten Maßnahmen liegen Ihrer 
gegenüber den Medien geäußerten 
optimistischen Annahme, daß es bis zum 
Jahr 2000 keine arbeitslosen Junglehrer 
mehr geben werde, zugrunde?   

 1) V: Wolfram Vindl 
 
 2) S: Mag. Günther 

Leichtfried 

4) 885/M-BR/98 Bundesrätin Uta Barbara Pühringer (ÖVP) 
 
Kann die Wirkung des 
Vorruhestandmodells bereits abgeschätzt 
werden?   

 1) S: Erhard Meier 
 
 2) F: Dr. Paul Tremmel 

5) 892/M-BR/98 Bundesrat Mag. Harald Repar (SPÖ) 
 
Wie können Sie sich eine Fortsetzung der 
Integration von Schülern mit 
sonderpädagogischem Förderbedarf über 
die Pflichtschule hinaus vorstellen?   

 1) F: Monika Mühlwerth 
 
 2) V: Aloisia Fischer 

6) 898/M-BR/98 Bundesrat Mag. John Gudenus (FPÖ) 
 
In welcher Form wird die umfangreiche 
Verkehr- und Eisenbahnsammlung des 
technischen Museums in den nächsten 
Jahren der Öffentlichkeit zugänglich sein?   

 1) V: Mag. Harald 
Himmer 

 
 2) S: Mag. Harald Repar 

7) 886/M-BR/98 Bundesrat Ing. Walter Grasberger (ÖVP) 
 

 1) S: Hedda Kainz 
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Was unternehmen Sie für die 
Suchtprävention an den österreichischen 
Schulen?   

 2) F: DDr. Werner 
Königshofer 

8) 893/M-BR/98 Bundesrat Erhard Meier (SPÖ) 
 
Welche Maßnahmen werden Sie endlilch 
treffen, damit die unter dem Titel 
"Hauptschule im Abwärtstrend - Krise der 
Hauptschule" kürzlich erneut aufgezeigte 
Entwicklung des Schülerrückganges 
gebremst wird?   

 1) F: Monika Mühlwerth 
 
 2) V: Alfred Schöls 

9) 899/M-BR/98 Bundesrätin Dr. Susanne Riess-Passer 
(FPÖ) 
 
Wie stehen Sie zu der Tatsache, daß der 
nach wie vor keien echte Reue zeigende 
Kinderschänder Otto Mühl unmittelbar 
nach seiner Haftentlassung in Museen, die 
Ihrem Ressort zuzuordnen sind, ausstellen 
darf?   

 1) V: Gottfried Jaud 
 
 2) S: Dr. Michael Ludwig 

10) 887/M-BR/98 Bundesrat Mag. Harald Himmer (ÖVP) 
 
Welche Maßnahmen setzen Sie, um den 
Einsatz neuer Medien an Österreichs 
Schulen zu forcieren?   

 1) S: Karl Drochter 
 
 2) F: Mag. Thomas Ram 

11) 894/M-BR/98 Bundesrat Johann Payer (SPÖ) 
 
Was tun Sie gegen die nach wie vor im 
internationalen Vergleich hohen 
Drop-out-Raten in den Berufsbildenden 
mittleren und höheren Schulen?   

 1) F: Ulrike Haunschmid 
 
 2) V: Peter Rodek 

12) 900/M-BR/98 Bundesrätin Monika Mühlwerth (FPÖ) 
 
Wie stehen Sie zu der Tatsache, daß im 
Wiener Stadtschulrat eine von Schülern 
offenbar im Zusammenhang mit einer 
Unterrichtsveranstaltung verfertigten 
Zeichnung, auf der die FPÖ und die 
Kronenzeitung mit NS-Symbolen 
gemeinsam dargestellt sind, ausgestellt 
wurden?   

 1) V: Franz Richau 
 
 2) S: Josef 

Rauchenberger 

13) 888/M-BR/98 Bundesrat Wolfram Vindl (ÖVP) 
 
Welche Maßnahmen setzen Sie, um eine 
Verbesserung der Situation der 
technisch-gewerblichen Fachschulen zu 
erreichen, nachdem der Lehrlingsbericht 
1997 des Wirtschaftsministeriums darauf 
hingewiesen hat, daß die Zahl der 
Lehrstellensuchenden, die eine 
technische-gewerbliche Fachschule 
abgebrochen haben, sehr hoch ist?   

 1) S: Karl Drochter 
 
 2) F: Dr. Paul Tremmel 

14) 896/M-BR/98 Bundesrat Dr. Michael Ludwig (SPÖ) 
 
Inwieweit gibt es in Ihrem Ressort Pläne 

 1) F: Andreas Eisl 
 
 2) V: Therese Lukasser 
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zur Integration der Erwachsenenbildung, 
schließlich ist das lebensbegleitende 
Lernen ein Schwerpunkt im "Nationalen 
Aktionsplan für Beschäftigung", in ein 
Gesamtbildungskonzept?   

15) 889/M-BR/98 Bundesrat Alfred Schöls (ÖVP) 
 
Welche Maßnahmen setzen Sie zur 
Steigerung der Verbleibsquote im 
berufsbildenden Schulwesen?   

 1) F: Mag. Thomas Ram 

16) 895/M-BR/98 Bundesrat Mag. Günther Leichtfried (SPÖ) 
 
Inwieweit können Sie sich vorstellen, 
verstärkt Lehrerinnen, die keine adäquate 
Anstellung im Schulbereich finden, in der 
Erwachsenenbildung einzusetzen?   

 1) F: Helena 
Ramsbacher 

 
 2) V: Ing. Walter 

Grasberger 

17) 890/M-BR/98 Bundesrat Leopold Steinbichler (ÖVP) 
 
Welche Maßnahmen setzen Sie zur 
Verbesserung der Bildungs- bzw. 
Arbeitsplatzchancen von Frauen?   

 1) S: Johanna Schicker 
 
 2) F: Helena 

Ramsbacher 

 


